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2018年，经济总量首破万亿，晋
级“万亿俱乐部”；人均生产总值破10
万元；常住人口超过 1000万……郑
州，一个又一个振奋人心的喜讯接踵
而至。钱包鼓了，城市大了，人口多
了，“郑州官宣，请喊我‘特大城市’”。

3600年的商都化蝶大郑州，新时

代开启新征程，加快推进国家中心城
市建设。

2019年，关于养老、医疗、教育、住
房……你最关心的、你最想说的、最想
探讨的……不妨告诉我们。今起，郑州
晚报“民意直通车·郑州两会专列”H5
版上线，将带着“民声”开进两会现场。

■郑州两会专列

民意直通车·郑州两会专列
H5版今起上线欢迎上车

建设国家中心城市，我参与、我奋斗、我幸福。提出你的建议，播下你的梦
想，拿出你的行动，努力奔跑，让郑州更宜居、更舒适。

你可以通过以下两种方式参与
1.拨打郑州晚报新闻热线96678留言。
2.阅读扫一扫二维码，阅读“民意直通车·郑州

两会专列”H5版，点击“说出你的愿望”后“参与提
问”留言。

我们将带着大家的热切期盼，走进“郑州两
会”。点滴力量，推动前行，郑州发展，期待您的真知
灼见。 记者 石闯

“郑州两会专列”请你上车

“民意直通车·郑州两会专列”H5版上线

“民意直通车·郑州两会专列”H5
版制作期间，有多名市民通过各种方
式留言：

学生说，今年，我的最大心愿就是
书包轻一点、作业少一点，爸爸妈妈能
够少给我报几个辅导班，让我能够多
睡一会儿、多玩一会儿。

老人说，2019年，希望我们这些
住了几十年的老房子能够装上电梯，
水电和安全问题也能得到解决。

刚毕业的大学生说，郑州对创新

行业提供了诸多便利条件，人才引进
充满“诱惑”，希望能在郑州开创事业，
趁年轻拼一把。

企业白领说，每天除了工作，打
交道最多的就是“外卖”，食品安全
更有保障，不仅吃饱还能吃好，那就
太美了……

其实，你关心的这些问题，也是郑
州两会关心的。市民的声音，我们将
一一仔细梳理，带到两会现场，交到市
人大代表和政协委员手上。

你关心的也是郑州两会关心的

期待您提供这些金点子
您期盼在这座城市能更

好就业、有更大发展，孩子上
更好学校、就医方便去医院；
期盼游园绿地离你更近，城
市天更蓝、水更清、花更艳；
期盼街道更整洁、出行少拥
堵更顺畅，红绿灯设置更科
学，大街小巷的盲道、残疾人通道更完
善；期盼在这里生活、学习和工作更从
容、更舒适、更幸福……

种种细节，蕴藏着城市的品质和气
质，也蕴涵着城市的温度与胸怀。

为进一步提升城市品位，让郑州更
宜居、让人们的生活更美好，市委宣传部
统一部署，郑州日报、郑州晚报、郑州人
民广播电台、郑州电视台、中原网等郑州
五大市属媒体携手郑州市城市管理局，
共同举办“如何让城市更舒适——城市
品质提升”“金点子”征集活动。

这些方式可以联系我们
您对城市管理有什么想法？您对

城市管理有何期待? 快快展现您的聪
明才智，即日起，拿出您的“金点子”，为
提升城市品质出谋划策。

您可以通过以下方式联系我们，
“金点子”一经评选采用，将给予奖励。

郑州市城市管理局：邮
箱 zzcgjdz@163.com，电 话
0371-67172000，郑州市城市
管理局官微、官博。

郑 州 日 报 ：邮 箱
zzrb67655551@163.com、 电
话0371-67655551、郑州日报
官微、官博。

郑州晚报：邮 箱 zbrm123@163.
com，电话96678，郑州晚报官微、官博。

郑州人民广播电台：邮箱 zz549@
126.com，电话 0371-88889549，郑州人
民广播电台官微、官博。

郑州电视台：邮 箱 zzxwpd@163.
com，电话9601177，郑州电视台官微“郑
视新闻”、官博“看郑州”。

中原网：邮箱zynews@zynews.cn，电
话0371-56568035，中原网官微、官博。

金点子一经采用即有奖
一旦您的建议被专家评选组采纳，

一等奖 1名，奖金 1000元；二等奖 3名，
奖金800元；三等奖5名，奖金500元；参
与奖500名，奖金50元。

集中征集时间为即日起至3月底；4
月 1日~10日初评；4月 11日~20日专家
评审；4月21日~4月底公示结果；5月进
行表彰奖励及座谈。

■民意直通车

如何让我们的城市更舒适？
“城市品质提升”期待您的金点子

春节刚过，成千上万的“新”“老”郑州人，从四
面八方回到郑州。我们知道，念兹在兹的您，热爱
这座城市，也对这座城市有许多的憧憬和期待。

今天，郑州进入一年一度的两会时间。
新时代、新征程，郑州正在加快推进国家中心

城市建设，我参与、我奋斗、我幸福。如何让我们
的城市更舒适？“城市品质提升”期待您的金点
子。记者 刘凌智

扫码提出您的金点子

本报讯（记者 李娜）郑州市第十五
届人民代表大会第二次会议今日开幕。
昨日上午，出席会议的市人大代表肩负
着神圣使命和人民重托，陆续抵达驻地
报到。

上午 8时 30分，记者在嵩山饭店驻
地看到，代表们陆续前来报到、领取会议
材料。不少代表刚完成报到，就开始熟
悉会议材料、完善议案建议。市人大代
表张淑云表示，2018年底，郑州跨入特

大城市行列，彰显了强劲的发展实力，但
同时对经济社会发展也提出了更高要
求，本次会议，我将围绕郑州城市精细化
管理、精准扶贫等方面提出议案和建
议。市人大代表郭芙蓉说，郑州建设国
家中心城市，增强软实力迫在眉睫。我
将针对教育质量提升等提出建议。

记者了解到，市人大代表关心的主
要话题涉及交通、教育、医疗等社会发展
的方方面面。

本报讯（记者 李爱琴）政协郑州
市第十四届委员会第二次会议今日开
幕。肩负着全市人民的重托和期望，
市政协委员昨日上午陆续报到。

从上午 8时 30分开始，委员们陆
续抵达驻地，凭委员证刷卡签到，领取
会议材料并扫描二维码，下载安装“政
协履职”手机软件。

记者看到，不少委员刚办完报到
手续，就开始熟悉会议材料，为听取

和审议会议的各项议程、积极建言献
策做好准备。

与政协委员一同前来的还有一份
份带着热度的提案和建议，涉及经济
发展、交通、教育、医疗等诸多方面。
不少委员表示，将以强烈的使命感、饱
满的政治热情和良好的精神状态，围
绕事关郑州发展的重大问题和百姓关
注的民生问题建言献策，为推进郑州
国家中心城市建设贡献一份力量。

郑州两会代表委员报到

扫码“上车”说出你的愿望


